



Escuela de Cerro Moreno, 70 años

Rafael Ramos Psijas, profesor, magíster en educación.

“**E**nclavada en un fiero desierto, y fraguada por los rayos del sol, nuestra Escuela de Cerro Moreno, mantendrá siempre en alto su honor”. Así rezan los primeros versos del Himno de la Escuela Básica E-88 “Edda Cuneo Donaggio” de Cerro Moreno-Antofagasta, que este 4 de mayo acaba de cumplir 70 años de vida.

La escuela, ubicada al interior de la Base “Cerro Moreno” de la Fuerza Aérea de Chile, nació en 1955 dependiente del Ministerio de Educación, con el nombre de Escuela N°17 de Segunda Clase mediante el Decreto Supremo N°2928, y fue creada para atender cursos de Primero a Cuarto Año Básico conformados por hijos de funcionarios de la Fuerza Aérea. Por esos años, la escuela se ubicaba en los terrenos del antiguo aeropuerto de Cerro Moreno. Años más tarde, es trasladada al interior de la base y, el 20 de mayo de 1964, mediante Resolución N°5775, es reclasificada como Escuela de Primera Clase con cursos desde el nivel de Transición hasta Octavo Año Básico.

En 1978 es nuevamente reclasificada, esta vez como Escuela E-88 debido a su cantidad de matrícula y, en 1981, pasa a depender de la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Antofagasta, que es su actual sostenedor. En 1989 se le nombra “Edda Cuneo Donaggio” en homenaje a quien fuera una destacada ex directora del establecimiento.

El establecimiento posee la característica -única en el país- de ser una escuela municipal ubicada al interior de una base militar, en este caso, una base de la Fuerza Aérea, atendiendo

a niños y niñas hijos de funcionarios de esa rama de las fuerzas armadas, aunque igualmente hay en su alumnado estudiantes provenientes de la ciudad; pero, independiente y más importante que aquello, es la formación académica y valórica que ha entregado y entrega, desde su creación, a sus estudiantes. La escuela se ha destacado por obtener los primeros lugares comunales y regionales en la medición SIMCE (Sistema de Medición de la Calidad de la Educación) entre establecimientos municipales. En el último SIMCE 2024 volvió a obtener el primer lugar entre las escuelas municipales de Antofagasta.

Esta unidad educativa posee un destacado y esforzado equipo docente y de asistentes de la educación. Desde 2021 cuenta con equipo PIE (Programa de Integración Escolar) para atender a estudiantes con necesidades educativas especiales. Cuenta también con Equipo de Convivencia Escolar, Programa de Academias Extraescolares y un Coro Estudiantil que ha actuado en conciertos exclusivos acompañado por la Orquesta Sinfónica de Antofagasta, uno de ellos realizado en 2017 al interior de un hangar de la base aérea para la oficialidad y población residente, evento musical escolar inédito en nuestra ciudad que merece ser mencionado.

Su actual directora es la docente señora Resfla Hernández Urrutia, quien desde 2011 encabeza la destacada labor de todos los funcionarios(as) de este establecimiento educacional.

Felices 70 años y larga vida a la Escuela E-88 “Edda Cuneo Donaggio” de Cerro Moreno. 